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國家發展委員會 111年廉政會報紀錄 

時間：112 年 1 月 5 日（星期四）下午 16 時 40 分  

地點：610 會議室 

主席：龔主任委員兼召集人明鑫                紀錄：曾千紋 

出（列）席人員：同業務會報與會人員 

壹、 主席致詞：略。 

貳、 報告事項 

一、 上次會議主席裁示事項執行情形 

(一) 報告內容：略。 

(二) 主席裁示：准予備查。 

二、 廉政業務報告 

(一) 報告內容：略。 

(二) 主席裁示：洽悉，准予備查。 

三、 專題報告 

(一) 報告主題：本會 111年度辦理專案稽查情形報告(政風室) 

報告內容：略。 

主席裁示： 

洽悉，謝謝政風室，在人力很精簡的情況下，仍協助檢視

本會多項業務，針對年度辦理專案稽核及清查報告內研

提行政程序疏漏及所提建議事項部分，請各相關單位改

進。 

(二) 報告主題：財產管理防弊作為(秘書室) 

報告內容：略。 

洪委員銘宏：謝謝秘書室跟我們分享如何在可能有廉政

風險的業務引進外部的監督力量，進行防
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弊措施。其實人生無常，如有同仁突遭逢

變故，經濟陷入困頓，機關內若有不甚透

明之行政作業環節，就容易變成考驗人性

的關卡，本室認為在行政流程上有足夠的

防弊措施，其實在是保護同仁，也能避免

同仁誤涉貪污治罪條例或涉犯刑法之可

能，同時在制度面建立防弊作為，也能有

效避免有心人士鋌而走險，期許各單位也

能一起共襄盛舉，在業務執行上自訂防弊

措施來保護同仁，如有需求，本室願意提

供協助。 

主席裁示： 

感謝秘書室的分享，各主管在推動業務時，也別忘了多

關懷同仁，留意同仁的各種情況，以保護同仁。 

參、 討論事項 

一、  第  1 案  

案    由：關於修正本會廉政會報設置要點案，提請審議。 

委員討論： 

主席裁示：照案通過。 

 

二、  第  2 案  

案    由：關於資訊設備(電腦硬碟)報廢處理案，提請審

議。 

委員討論： 

黃委員素梅：目前現行做法是採第一種方式，也就是由本

室整理、列冊及預估殘值後，移請秘書室以

公開標售方式變賣。本會資訊設備的消磁作
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業係由本會檔案管理局的電子文書檔案服

務中心執行，在安全性考量上應是較無疑慮；

如已完成消磁又按第二種方式以廢鐵方式

變賣，將大幅減損本會所有報廢資訊設備的

價值，建議仍維持現行作法。 

洪委員銘宏：依本人服務的經歷，不論電腦或手機消除或

消磁後，仍可透過科技進行資料復原，但畢

竟也已是三年前的技術，至現在的科技是否

能澈底不被復原，可再另行瞭解。倘無資料

外洩風險的可能，用公開標售是沒問題，惟

存在機敏資料被復原外洩疑慮時，建議可先

消磁後銷毀，再以廢鐵方式秤重變賣，這樣

也許是更加安全。 

林委員秋燕:本局在伊通街的電子文書檔案服務中心設有

電子檔案保存實驗室，其職掌係檔案轉置(製)

及媒體銷毀技術，這項服務的對象包含：政

府機關、學校、團體及個人，且基於使用者付

費原則，這項服務係採收費服務，方才討論

的資訊安全疑慮等，本局都有考量，因應委

託機關的不同要求，做出不同資料等級相應

之分類處理，以達資料無法復原的程度，像

海峽交流基金會也是有大量機敏資料，都是

交給本局實驗室這邊處理。 

徐委員耀浤:現行本會資訊設備多以公開標售的方式，廠

商取得所購置之資訊設備，經過整理會再次

流通至中古市場，現在本室提案係另新增處

理選項，如果委員對消磁過後的資訊設備仍
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不放心，可另註明以廢鐵方式變賣該物件，

秘書室將提供協助。 

主席裁示： 

有關資訊設備(電腦硬碟)報廢處理案，仍應先消磁處理

後公開標售，主管如對特定報廢之設備，認消磁後仍有

疑慮，可再辦理續行實體破壞方式。 

三、  第  3 案  

案    由：為維持公務紀律，建請各單位主管加強管控同

仁辦公狀況，並提醒同仁核實申領小額補助款

項，提請審議。 

主席裁示： 

照案通過，請本會各處、室、中心、檔案管理局、國發

基金配合辦理。 

肆、 臨時動議：無 

伍、 散會：17時 40分。 
 


